
  Herrn Oberbürgermeister 
  Hansjörg Eger 
  Maximilianstraße 100 
  67346 Speyer 

Speyer, den 27.09.2017 

Anfrage: freiwillige Tourismusabgabe 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

wir bitten Sie, die folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des 

Stadtrates am 19. Oktober 2017 zu setzen. 

Von verschiedenen Multiplikatoren des Einzelhandels und des Gaststättenverbandes 

sowie seitens der Presse wurden wir von den Schreiben des Oberbürgermeisters be-

züglich einer freiwilligen Tourismusabgabe informiert. In diesem Zusammenhang erge-

ben sich für die SPD-Fraktion folgende Fragen, um Transparenz in die Debatte einzu-

bringen und eine faire und nachhaltige Tourismusförderung zu gewährleisten:  

1. Welcher Personenkreis gehörte zu den Adressaten des Anschreibens? Wir bitten

um detaillierte Angaben.

2. Wurde allen Adressaten das gleiche Schreiben übermittelt? Wenn nein, bitten wir

um Mitteilung, welche Varianten an wen gesendet wurden.

3. Welche Forderungen wurden seitens der Stadt in diesem Schreiben verfasst?

4. Was bzw. welche Projekte soll mit den Mitteln der freiwilligen Abgabe umgesetzt

werden? Wir bitten um Vorlage des Konzeptes zur freiwilligen Tourismusabgabe.

5. Wie kann ein nachhaltiger Einsatz der Finanzmittel gewährleistet werden?



6. Wie werden jene Akteure eingebunden, die sich an der Abgabe beteiligen? Wel-

che Vorteile ziehen sie hieraus? Wie bitten um konkrete Nennung, wie die betei-

ligten Akteure in den Entscheidungsprozess der Mittelausgabe eingebunden

werden können.

7. Wie gestaltet sich das Mitsprachrecht der Beteiligten, insbesondere aus der Pri-

vatwirtschaft?

8. Wie gestaltet sich der Umgang mit jenen Akteuren, die sich nicht freiwillig an der

Tourismusabgabe beteiligen? Welche Nachteile erfahren diese Akteure eventu-

ell?

9. Wie hoch ist die Sockelfinanzierung der Stadt Speyer, die sie für den Bereich

Tourismusförderung in den Haushalt einstellen möchte?

Mit freundlichen Grüßen 

Walter Feiniler Johannes Gottwald Philipp Brandenburger 

Fraktionsvorsitzender 

eingegangen per E-Mail


